

OUVRAGES DE M. L'ABBÉ DE RIVIÈRES

Chanoine de la Métropole d'Albi

HONORES D'UN BREF DE S. S. LEON XIII

Instructions paroissiales à l'usage des populations ouvrières des villes et des campagnes. *Projets et Matériaux.* 2 très forts volumes in-8, deuxième édition. Prix franco.....\$1.00

Dès son apparition, cet ouvrage a reçu l'accueil le plus empressé de la part du clergé, et a eu l'honneur d'être apprécié et recommandé par plusieurs éminents prélats.

En quelques mois, il est arrivé à sa seconde édition. C'est un véritable arsenal. Toutes les vérités dogmatiques et morales de notre religion y sont traitées avec autorité.

Il y a des matériaux pour toutes les fêtes chrétiennes, des sujets pour les retraites de première communion et des retraites de huit jours, des instructions pour deux mois de Marie et une octave de prédication en l'honneur de la Mère de Dieu.

On y trouve également une suite de sujets pour le saint temps du Carême, ainsi que des plans de discours pour une foule de sujets de circonstance.

(Extrait de la *Semaine religieuse d'Albi*.)

Manuel de la science pratique du prêtre dans le saint ministère. — Droit canon. — Administration temporelle des paroisses. — Rituel et direction de la règle paroissiale. Un très fort volume grand in-8, 5e édition. Prix franco.....\$1.75

Quatre éditions presque aussitôt épuisées que parues, les approbations de Mgr l'archevêque d'Albi, de Mgr l'évêque de Rodez et de Mgr l'évêque du Mans : les éloges unanimes que cet ouvrage a reçus, sont les meilleures preuves de mérite et de utilité du livre de M. DE RIVIÈRES.

Voici ce qu'écrivait à l'auteur M. HAMON, curé de Saint-Sulpice :

"Vous avez eu une bonne pensée de recueillir en un volume ce qui est épars dans un grand nombre d'ouvrages, où beaucoup de prêtres n'auraient ni le temps, ni l'argent, ni même quelquefois la pensée d'y aller chercher. Je fais des vœux pour que Dieu bénisse un livre si utile, je l'ai déjà recommandé."

Mémorial des lois canoniques et disciplinaires du clergé. — 1 fort volume in-8. Prix franco.....\$1.50

1° Mémorial des Evêques ; — 2° des Vicaires généraux ; — 3° des Chapitres ; — 4° des Curés ; — 5° des Saints Ordres ; — 6° des Tribunaux ecclésiastiques.

NOTICE

sur

VICTOIRE BRIELLE

dite la **SAINTE DE MÉRAL**

par

M. l'Abbé MORICEAU,

CHANOINE DE LAVAL.

In-18 de 62 pages Prix : 10c.

Un corps saint conservé sans corruption pendant dix-neuf ans dans la terre d'un cimetière, des miracles bien attestés, voilà certes de quoi attirer l'attention, de quoi motiver une enquête juridique et la publication d'une notice. Ce livre n'est qu'une notice pour l'étendue ; mais sous ce modeste format, sous le vêtement simple d'un style sans affecterie, sans prétention, avec quel charme revêt pour nous l'humble fille destinée peut-être à recevoir les honneurs de l'Eglise à côté de sainte Germaine Cousin. C'est avec raison que l'auteur a rapproché ces deux figures, car ce sont deux sœurs ; elles ont des airs de famille. Il importait que cette vie fût connue, et elle est bien racontée comme elle devait l'être. Elle se fera lire même au loin.

PENSÉES

Tous les enseignements de la théologie aboutissent à la doctrine du Précieux Sang. Les cérémonies de l'Eglise y font allusion. Les Sacrements en sont les divins canaux. Tout acte surnaturel en est un fruit. En un mot, tout ce qui est saint sur la terre est comme une émanation du Sang Précieux de Jésus-Christ. P. S.

Rien n'est petit dans les choses divines. Le Précieux Sang est une émanation de la Divinité, qui participe à l'universalité et à l'immensité de Dieu. P. S.

CONSIDERATIONS

sur le

DOGME DE L'EUCCHARISTIE

(Générateur de la piété catholique)

SCRIVIES DE

VUES SUR LE DOGME DE LA PENITENCE

par

Mgr GERBET, évêque de Perpignan

9e EDITION

Un beau vol. in-12.....Prix : 88 c.

"Cet ouvrage, disait l'éminent écrivain en tête de la Préface, n'est ni un traité dogmatique, ni un livre de dévotion, mais quelque chose d'intermédiaire ; le genre auquel il appartient forme le lien qui unit ces deux ordres d'idées. La religion nourrit l'intelligence de vérités, comme elle nourrit le cœur de sentiments : de là deux manières de la considérer : l'une rationnelle, l'autre édifiante. Ces deux aspects combinés entre eux produisent un troisième point de vue, dans lequel on considère la liaison des vérités, en tant qu'elle correspond aux développements de l'amour dans l'âme humaine. C'est dans ce point de vue que nous nous sommes placé pour contempler le mystère qui est le fondement du culte catholique."

LES BEAUTÉS DE LA MESSE

CONSIDÉRATIONS

LITURGIQUES, RELIGIEUSES & POÉTIQUES

par

M. l'abbé A. P. ASTIER

CURÉ AU DIOCÈSE D'AVIGNON

1 beau vol. in-12.....Prix franco : 88cets

"Les prières et les cérémonies de la messe sont une source intarissable de poésie ; on peut dire que la poésie y coule à pleins bords. Elles sont de plus un drame, une poésie en action. Le prêtre et les servants imitent, traduisent par leurs attitudes, par leurs gestes, par leurs regards, par les accents de leurs voix les prières qu'ils adressent au Seigneur.

"C'est là assurément un grand spectacle, un spectacle digne de toute notre admiration. Mais pour en apprécier justement la beauté, la splendeur incomparable, il faut un guide, comme on face de ces monuments antiques, de ces cathédrales ogivales ou de ces palais romains dont on doit étudier à la fois et l'histoire et les proportions architecturales. Eh bien ! si vous le voulez, cher lecteur, nous serons ce guide, ce *Socius* ami ; puissions-nous ne point tromper votre légitime attente, et en vous faisant remarquer toutes les beautés liturgiques, religieuses et poétiques du Saint-Sacrifice, augmenter en vous l'amour pour le plus sacré de nos adorables mystères."

(Extrait de la Préface.)

SAINTE-CATHERINE de FIERBOIS

SES MONUMENTS ET SES SOUVENIRS DE

JEANNE - D'ARC

par

M. l'abbé J.-B. FOURAULT,

Chapelin de la Ste-Face, Tours

Brochure in-8 de 65 pages..... 50 cts

Tout ce qui se rattache à l'histoire de Jeanne-d'Arc est intéressant à plus d'un titre : comme Chrétien, on s'émeut au souvenir de la jeune héroïne, et, aujourd'hui surtout, après des désastres qui ne rappellent que trop les mauvais jours que traversait la France lorsque parut, pour la sauver, la petite paysanne de Domrémy, la fibre patriotique vibre facilement et puissamment chaque fois qu'on évoque la mémoire de cette candide libératrice. La brochure que M. l'abbé Fourault vient de faire paraître, sur les instances pressantes de quelques amis, ne peut manquer, à ce compte, d'être accueillie avec le plus sympathique empressement : c'est un épisode de l'histoire de Jeanne-d'Arc encadré dans une étude approfondie d'histoire locale.

Dans les bois qui avoisinaient Sainte-Maure de Pouraine, Charles Martel extermina les derniers restes de l'armée des Sarrasins, et, pour remercier Dieu de cette victoire décisive, il fit bâtir une chapelle dans un lieu sauvage appelé *Fierbois*, et y déposa, dit-on, son épée. Pendant sept cents ans, l'épée du héros resta enfouie derrière le maître-autel, à quelques pieds sous terre. A sept siècles de distance, Jeanne vint prier dans ce sanctuaire dédié à sainte Catherine et s'y préparer à sa grande mission ; puis, après avoir vu Charles VII à Chinon, après avoir subi à Poitiers des épreuves dont elle sortit victorieuse, elle envoya chercher, instruite par ses voix, l'épée mystérieuse cachée derrière l'autel de la chapelle de Fierbois.

Si cette épée, comme le rapporte la tradition, est vraiment celle de Charles Martel tombée de la rude main du soldat dans celle de la naïve fille des champs, elle a deux fois sauvé la France.

C'est donc l'histoire de cette chapelle, illustrée par la prière de Jeanne d'Arc, que M. l'abbé Fourault s'est proposé de raconter : il l'a fait avec beaucoup de charme et de bonheur. Dans son travail si complet, la sécheresse des détails archéologiques disparaît sous l'élégance du style et l'intérêt de la narration ; des documents inédits, auxquels l'auteur a eu soin de laisser toute leur saveur, et qui sont empreints de la naïveté et de la piété du moyen âge, donnent aux développements historiques le caractère d'authenticité qu'il doivent avoir.

Plusieurs planches d'une très bonne exécution, — une vue de Sainte-Catherine, — une vue du château de Commaçre, — un grand nombre d'armoiries, sont intercalées dans le texte.

Tous ceux qui se préoccupent un peu, à quelque titre que ce soit, de l'histoire de Jeanne d'Arc, voudront avoir entre les mains cet excellent travail.

On ne saurait trop féliciter M. l'abbé Fourault d'employer si utilement les courts loisirs que lui laisse son ministère, ni trop l'encourager à mettre au service de ses études, les aptitudes littéraires dont un bienveillant et précieux voisinage lui facilitera singulièrement le développement.

J. DE BELLENE, chanoine de Tours.

Adorons tout particulièrement le Précieux Sang lorsque nous sommes au pied du Tabernacle. Cet acte de dévotion nous disposera comme tout naturellement à mieux comprendre l'amour de Dieu pour nous dans le mystère adorable de l'Eucharistie. P. S.

On engageait un roi de France à punir un seigneur qui s'était montré son ennemi le plus acharné avant son avènement au trône : "Ce n'est pas au roi de France à venger les injures du duc d'Orléans," répondit-il, et il fit venir le dit seigneur à sa cour et le combla de bienfaits.

Quel est ce roi et ce seigneur ? Réponse dans *Les Soirées du Pensionnat*, par Ernest Vial. In-12, 63c.

Les nombreux lecteurs du fécond auteur Raoul de Navery apprendront avec plaisir l'apparition d'un nouvel ouvrage tout récemment sorti de sa plume. Le titre, le voici :

LES ILES SAUVAGES

1 vol. in-12 de 575 pages. Prix franco : 75c.

DE L'UNION

Notre-Seigneur Jésus-Christ

DANS SA VIE DE VICTIME

ou

Traité de la vie et de l'esprit de victime

considérés comme fondement et caractère essentiel de la vie chrétienne suivie de divers sujets relatifs à la perfection de la vie de Victime

PAR

Le P. S.-M. GIRAUD

MISSIONNAIRE DE NOTRE-DAME DE LA SALETTE

Troisième Edition.

1 vol. in-18 de 456 pages. Prix franco : 35c.

LE

QUESTIONNEUR

DE LA JEUNESSE

ou

L'ANNÉE SCIENTIFIQUE ET AMUSANTE

DE CEUX QUI PROGRESSIVEMENT EMBRASSANT LES DIFFÉRENTES BRANCHES DE L'INSTRUCTION, DANS LE QUELLES ONT DE PLUS EN PLUS ACHIEVÉ L'INTÉRÊT ET LA RENDEMENT DE L'ÉTUDE AGRÉABLE.

PAR

Le Docteur TH. OLIVIER

1 vol. in-8 de 216 pages 50c.

(Extrait)

Où vient le meilleur ivoire ? De l'île de Ceylan. Cet ivoire ne jaunit pas.

Qu'était-ce que le colisée ?

C'était un immense amphithéâtre qui pouvait contenir cent mille spectateurs, et où avaient lieu non seulement des combats de gladiateurs et de bêtes féroces, mais encore des *naumachies*, ou simulacres de batailles navales. Pour ces derniers jeux, on faisait arriver de l'eau dans le cirque, à l'aide de tuyaux dont on voit encore aujourd'hui des restes.

Que reste-t-il du colisée ?

Environ le tiers des galeries colossales qui entouraient l'amphithéâtre, et qui, disposées en trois étages, portent l'édifice à la hauteur prodigieuse de cinquante mètres.

Quels tristes souvenirs rappelle cette magnifique ruine ?

Tous les jeux qu'on y célébrait étaient cruels ; on y faisait un amusement de la souffrance et de la mort des hommes ; de nombreux chrétiens y furent martyrisés. Aussi, dans les premiers siècles de triomphe du christianisme, le colisée fut-il en exécution.

A quelle époque a-t-il été bâti ?

Il fut commencé par Vespasien et achevé par Titus.

Comment a-t-on assuré la conservation de ce qui en reste ?

Le Pape Pie VII a fait construire un immense contrefort en maçonnerie pour le soutenir, et l'on y fait le *Chemin de la Croix*.